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VERBALE DI ASSEMBLEA DEI SOCI 

DEL 19/02/2021 

Il giorno 19 (diciannove) del mese di febbraio dell’anno 2021 (duemila ventuno) alle ore 11.30 circa, si è 

tenuta l’Assemblea dei soci di Aquatempra S.S.D. a R.L. con modalità videoconferenza, ai sensi dell’art. 106, 

comma 2 del D.L. 18/2020 e dell’art.  1, comma 3, lett. b), n. 3) del D.L. 7 ottobre 2020, n. 125, a causa 

dell’emergenza Covid-19, con il seguente ordine del giorno: 

1. comunicazioni del Presidente;  

2. decisioni in merito alla riapertura degli impianti natatori; 

3. aggiornamento in merito alle relazioni sindacali; 

4. varie ed eventuali.  

Ai sensi del vigente Statuto assume la presidenza dell’Assemblea il Dott. Alessandro Manetti, Presidente 

della Società, il quale: 

a) ricorda che la presente Assemblea è stata regolarmente convocata con messaggio PEC inviato a 

tutti i soci in data 11/02/2021; 

b) constata che sono presenti i seguenti soci: 

- COMUNE DI CERTALDO, con sede in Certaldo, piazza Boccaccio n. 13, in possesso di quote per 

euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato dall’Assessore Jacopo 

Arrigoni; 

- COMUNE DI EMPOLI, con domicilio in Empoli, Via Giuseppe del Papa n. 41, in possesso di quote 

per euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato dall’Assessore 

Fabrizio Biuzzi, delegato dal Sindaco Brenda Barnini; 

- COMUNE DI FUCECCHIO, con sede in Fucecchio, via Lamarmora n. 34, in possesso di quote per 

euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato dal Sindaco Alessio 

Spinelli; 

- COMUNE DI SANTA CROCE SULL’ARNO, con sede in P.zza del Popolo, 8 a S. Croce sull’Arno, in 

possesso di quote per euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato 

dall’Assessore Simone Coltelli, delegato dal Sindaco Giulia Deidda; 

- COMUNE DI SAN GIMIGNANO, con sede in piazza del Duomo n. 2 a San Gimignano, in possesso 

di quote per euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato 

dall’Assessore Niccolò Guicciardini, delegato dal Sindaco Andrea Marrucci. 

c) constata che è assente il socio COMUNE DI POGGIBONSI; 

d) constata la presenza dei consiglieri di amministrazione Simona Gelli e Alessandro Oliveri; 

e) constata la presenza del Sindaco Unico Rag. Stefano Bonamici; 



f) dichiara di avere accertato la regolarità delle deleghe, l’identità e la legittimazione dei presenti; 

g) constata che tutte le persone collegate in videoconferenza hanno dichiarato di essere in grado di 

udire e di intervenire nella discussione, nonché di ricevere ed inviare documenti; 

h) constata che nessuno dei presenti si oppone alla trattazione degli argomenti all’ordine del giorno;  

i) dichiara che la presente Assemblea è validamente e regolarmente costituita ai sensi di legge e di 

statuto in quanto sono presenti cinque soci su sei, rappresentanti l’83,35% del capitale sociale; 

pertanto, l’Assemblea è atta a deliberare sugli argomenti posti all’ordine del giorno. 

All’unanimità dei presenti viene chiamato a svolgere le funzioni di Segretario il Sig. Fabrizio Biuzzi. 

In merito al primo punto all’ordine del giorno il Presidente informa i soci che: 

- in data 10/02/2021 l’Inps ha effettuato un accesso presso la sede della Società, nel corso del quale 

sono stati richiesti numerosi documenti relativi ai rapporti di lavoro e di collaborazione sportiva dal 

2016 ad oggi, che dovranno essere consegnati all’Istituto in data 01/03/2021. In questi giorni il poco 

personale in servizio sta cercando di recuperare la documentazione richiesta, non senza difficoltà, in 

quanto, almeno per il momento, sembrano mancare i contratti sottoscritti con i collaboratori sportivi e 

diverse ricevute di avvenuto pagamento dei compensi; 

- il nuovo consulente del lavoro Rag. Paolo Bartali ha fatto rilevare che dall’elaborazione degli stipendi 

del mese di gennaio sono emerse alcune anomalie nella gestione dei rapporti di lavoro, che verranno 

approfondite nel corso delle prossime settimane;  

- dall’accesso al cassetto fiscale della Società effettuato in data odierna è emerso che le informazioni in 

possesso dell’Agenzia delle Entrate non vengono più aggiornate da anni (sede, attività svolte, 

depositario delle scritture contabili); pertanto, sarà necessario procedere con il loro aggiornamento e 

individuare le eventuali responsabilità di questa situazione.     

In merito al secondo punto all’ordine del giorno, il Presidente informa i soci che, recependo l’invito 

ricevuto nel corso dell’Assemblea del 20/01/2021, preso comunque atto delle difficoltà ad effettuare delle 

previsioni attendibili in questo periodo di profonde incertezze, è stata effettuata una nuova simulazione 

degli effetti economici sul bilancio 2021 di Aquatempra, che tiene conto delle seguenti riaperture limitate 

degli impianti natatori di proprietà dei Comuni: 

a) impianto di Empoli: solo apertura estiva nel periodo 1° luglio - 31 agosto 2021; 

b) impianto di Fucecchio - Santa Croce sull’Arno: solo apertura primaverile nel periodo 1° aprile - 30 

giugno 2021; 

c) impianto di Certaldo: solo apertura estiva nel periodo 1° luglio - 31 agosto 2021; 

d) impianto di San Gimignano: solo apertura estiva nel periodo 1° luglio - 31 agosto 2021. 

Relativamente al periodo autunnale è stata rimandata ogni valutazione, in quanto allo stato attuale 

l’evoluzione della pandemia non consente di azzardare previsioni. Inoltre, durante il periodo di apertura 

sopra indicato saranno svolte presso gli impianti solo le attività a basso impiego di fattore lavoro e con un 

buon livello di redditività, in modo da contenere il più possibile i costi di gestione; conseguentemente: a) 

saranno ridotti in modo significativo i corsi nuovo per bambini e ragazzi e i corsi per gli anziani, mentre 

saranno offerte ai livelli consueti tutte le attività legate al fitness in acqua e il nuoto libero; b) sarà data la 



possibilità alle associazioni sportive dilettantistiche di svolgere attività di allenamento degli atleti e 

riprenderanno gli allenamenti anche della squadra agonistica di Aquatempra. La riduzione delle attività 

comporterà una rimodulazione in diminuzione dell’orario di apertura e una minore necessità di personale. 

Il personale dipendente in esubero verrà mantenuto in cassa integrazione, osservando il principio di 

rotazione. Al temine del periodo di applicazione della cassa integrazione (oggi prevista fino al 31 marzo 

2021) si aprono prospettive molto negative. 

Per determinare i ricavi previsti per il 2021 siamo partiti dai ricavi effettivi 2019 (al netto dei 

contributi/corrispettivi a carico dei Comuni) e, per ciascun mese e per ciascun impianto, è stata individuata 

la percentuale di riduzione prevista a causa dell’emergenza Covid-19 (fissata in misura pari al 50% durante i 

periodi di apertura). In tal modo, è stato possibile prevedere per il 2021 che Aquatempra conseguirà ricavi 

per soli € 199.576, contro i 2.200.849 effettivamente conseguiti del 2019 (importi al netto dei 

contributi/corrispettivi a carico dei Comuni).  

Per determinare i costi previsti per il 2021 siamo invece partiti da quelli indicati nell’offerta tecnico-

economica presentata ai Comuni soci e sono state apportate a tali previsioni le opportune riduzioni per 

tenere conto dei periodi di chiusura degli impianti a causa della pandemia da Covid-19 e dei minori consumi 

indotti dal minor afflusso di utenti. 

Tenuto conto dei periodi di chiusura/apertura sopra indicati e delle conseguenti previsioni dei ricavi e dei 

costi, è stato possibile prevedere che Aquatempra chiuderà l’esercizio 2021 con una perdita stimata di € 

296.800 circa. Per il mantenimento dell’equilibrio economico della gestione, così come previsto nei 

contratti di gestione sottoscritti con i Comuni proprietari degli impianti, sarà quindi necessario 

rideterminare in aumento il corrispettivo di gestione 2021 a carico di questi ultimi.  

Preso atto di quanto sopra illustrato, il Consiglio di Amministrazione in data 17/02/2021 ha preso atto 

all’unanimità che la decisione di riapertura degli impianti da parte dei soci, anche per periodi limitati, dovrà 

essere accompagnata dal riconoscimento ad Aquatempra di un maggior corrispettivo di gestione rispetto a 

quello indicato nel contratto di servizio in essere, che tenga conto dei minori ricavi di gestione generati 

dalla pandemia da Covid-19 ancora in atto; ciò, al fine di consentire alla Società di mantenere l’equilibrio 

economico e finanziario. In particolare, dalla simulazione fatta emergono i seguenti corrispettivi 2021 da 

riconoscere ad Aquatempra:  

IMPIANTO DI EMPOLI

IMPIANTO DI 

FUCECCHIO-SANTA 

CROCE

IMPIANTO DI 

CERTALDO

IMPIANTO DI SAN 

GIMIGNANO

2021 2021 2021 2021

Corrispettivo di gestione 2021 a carico dei soci (netto IVA) rideterminato per Covid-19 344.994,12                       224.598,97                       171.795,35                       72.367,92                         

Costi e ricavi

 

Terminato l’intervento del Presidente, prende la parola il rappresentante del Comune di Certaldo per fare 

presente che se gli impianti resteranno aperti anche in autunno, la situazione economica appena illustrata 

andrà sicuramente a peggiorare. Inoltre, sostiene che le associazioni sportive che utilizzano gli impianti per 

lo svolgimento degli allenamenti devono adeguarsi alle esigenze di Aquatempra e dei Comuni e non 

viceversa. 

Inizia una lunga discussione a cui partecipano tutti gli intervenuti in Assemblea e nel corso della quale 

vengono poste al Presidente numero domande sulla situazione illustrata e sulle possibili alternative 

esistenti, alle quali lo stesso risponde fornendo adeguate informazioni.  



Al termine della discussione il Presidente prende l’impegno di inviare a tutti i Comuni soci le simulazioni 

effettuate dal Consiglio di Amministrazione, in modo che i Comuni possano decidere in merito alla 

sostenibilità o meno delle riaperture proposte e si possa quindi deliberare un cronoprogramma definitivo 

da approvare nel corso dell’Assemblea da convocare verso la fine del prossimo mese di marzo. L’Assemblea 

all’unanimità dei presenti prende atto di quanto riferito dal Presidente e approva la proposta dallo stesso 

avanzata. 

In merito al terzo punto all’ordine del giorno, con riferimento alle richieste d’incontro che sono arrivate ai 

Comuni soci da parte delle organizzazioni sindacali, l’Assemblea all’unanimità dei presenti incarica il 

Consiglio di Amministrazione di Aquatempra di effettuare gli incontri ritenuti necessari. 

Il Presidente dichiara conclusa la seduta alle ore 13.00 circa. 

 IL PRESIDENTE  IL SEGRETARIO 

 Alessandro Manetti Fabrizio Biuzzi 

 


